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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 03/2025 2 

(Plenária Virtual) 3 

Aos quatro dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte cinco, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município 5 

de Porto Alegre, virtualmente, através da Plataforma Google Meet, sob a Presidência de 6 

FÁTIMA GICELE ANFLOR ALVES, com a presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 8 

Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS; Anelise Crippa Silva, União 9 

Brasileira de Educação e Assistência  UBEA; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 10 

Grande do Sul; Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários Sul Rio-11 

grandense  AFSR; e Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca  12 

ACCAT.  13 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: 14 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF; Carine 15 

Moraes, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS; Mariana Nunes, 16 

Coordenadoria do Idoso; Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 17 

Governança Local  SMGOV; e Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde  18 

SMS.  19 

FALTAS JUSTIFICADAS: 20 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Kátia Fabiane Nunes Machado, 21 

Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro Santana; e Leise Fonseca, Banco 22 

de Alimentos do RS.  23 

DEMAIS PRESENTES: 24 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa  TG 25 

Taquigrafia.  26 

Após a conferência de quórum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 27 

- ABERTURA: 28 

- APROVAÇÃO DE PAUTA E ATA: 29 

Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Vamos abrir, então, o pleno. 30 

Então, boa tarde a todos. Vamos começar a sessão do pleno de hoje, começando pela 31 

aprovação da pauta. Então, a pauta do dia seria será a Câmara de Projetos, processo da 32 

PUC, Câmara de Comunicação, informação sobre ofício da conferência, Câmara de 33 
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Assessoramento, atualização sobre o processo do edital, Câmara de Registro sem pauta. 34 

E é isso. Todos de acordo com a pauta de hoje? Todos aprovam? Mariana Nunes, 35 

Coordenadoria do Idoso: Eu queria dar um comunicado sobre o local para 36 

conferência. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Tá. Então, 37 

vamos incluir na pauta. Mais alguém quer incluir alguma coisa? Tá, então, vamos 38 

levantar a mão novamente para quem aprova a pauta. Então, unanimidade, pauta 39 

aprovada. APROVADA POR UNANIMIDADE a PAUTA. Vamos esperar, a Câmara 40 

de Projetos, vamos aguardar um pouquinho, que eu acho que falta... Sônia Rejane dos 41 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Eu ia perguntar isso, 42 

quantos de vocês? Então, inverte a pauta. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-43 

Saúde  IPS: É, vamos ir dando os comunicados. Então, vamos falar aqui da Câmara 44 

de Comunicação. Mari?  45 

- CÂMARA DE COMUNICAÇÕES: 46 

Vocês me corrijam depois se for o mesmo assunto. A Lise tinha nos passado que foi 47 

encaminhado um ofício para a Câmara de Vereadores, que a gente está aguardando o 48 

retorno. E seriam as datas de 29 e 30, que foi solicitado. Só que a gente ainda não tem 49 

um retorno sobre o local. Mari, tu já quer aproveitar o ensejo e falar sobre? Daí a gente 50 

já vai, depois a gente volta nas câmaras. Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso: 51 

Acho que é importante, que daí a gente já esclarece o que está acontecendo em relação 52 

ao local para a conferência. Assim, a gente tinha dado a sugestão da Câmara de 53 

Vereadores, só que o pessoal do GT, do grupo da pré-conferência, acha melhor que seja 54 

num local maior. Então, nós temos uma disponibilidade de, no máximo, 400 pessoas 55 

sentadas ali na Câmara de Vereadores. E eles acharam o local pequeno, o pessoal do 56 

grupo do GT. Então, o que eu estou tentando? Eu entrei em contato hoje com a 57 

Assembleia Legislativa e o Dante Barone, ele não vai estar disponível porque eles estão 58 

de reforma e o Dante Barone é o maior local que teria na Assembleia. E aí eu pedi, 59 

estava conversando com o pessoal da Assembleia, eles têm experiência em cessão de 60 

espaço e tudo mais e eles informaram: "Tá, mas vocês são do município, por que vocês 61 

não tentam o Araújo Viana, de repente, que teria uma baita capacidade? São 3.200 62 

pessoas sentadas". E aí eu entrei em contato com a Secretaria da Cultura e estou 63 

aguardando a resposta deles. Até amanhã eles ficaram de me dar a resposta. Fátima 64 

Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Certo. Perfeito, Mari. Mariana 65 

Nunes, Coordenadoria do Idoso: Então, a gente está aguardando aí para ver se 66 
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consegue fazer. Acho que seria maravilhoso para a pauta. As pessoas todas poderiam 67 

ficar sentadas. É um local bem central também, ali na Redenção e, enfim, acredito que é 68 

um fácil acesso. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: E dia de 69 

semana, acho que é mais tranquilo. É muito bom ali. Mariana Nunes, Coordenadoria 70 

do Idoso: Tá. Então, eu vou aguardar e tomara. Vou aguardar a resposta da Secretaria e 71 

dou um retorno para vocês. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 72 

Fazenda  SMF: Só para contribuir, eu acho que poderia conversar com o teu 73 

secretário, que daí de secretário para secretário a gente consegue mais rápido. Mariana 74 

Nunes, Coordenadoria do Idoso: Não, até sim, mas foi uma questão bem tranquila, 75 

porque eles têm 10 vagas, Sônia. Eles têm 10 vagas para o município. E se tiver vaga, 76 

OK, é bem tranquilo. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: A gente 77 

já tem quorum, podemos passar para a câmara. Então, vamos ficar na torcida. Vai dar 78 

certo! Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso: Tomara! 79 

- CÂMARA DE PROJETOS: 80 

Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Então, vamos lá, para a 81 

Câmara de Projetos. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 82 

Fazenda  SMF: Boa tarde, então. A entidade é a UNIÃO BRASILEIRA DE 83 

EDUCAÇÃO E ASSISTÊNCIA, HOSPITAL SÃO LUCAS DA PUC, o projeto é o - 84 

Projeto Modernização dos Equipamentos e das Instalações do Bloco Cirúrgico, o 85 

processo é o 23.0.000139247-6. A OSC encaminhou ofícios solicitando a transferência 86 

de recursos entre os projetos. Eu vou tentar compartilhar aqui a tela, que daí vocês 87 

podem ver. A OSC ela encaminhou dois ofícios, que são esses ofícios aqui e este aqui, 88 

onde ela pediu a transferência de recursos. E a gente fez essa separação para ficar mais 89 

claro. Então, é o Ofício 31, despacho 32005375, onde ela transfere do Projeto SOS 90 

Hospital São Lucas, Resolução 038/2024, Certificado 03/2024, que vai vencer em 31 de 91 

dezembro de 2026. O Processo SEI é o 24.0.0000202553-9, e ela transfere para o 92 

projeto de modernização, ali está o Certificado 01/2023, Resolução 080/2023, com 93 

vencimento em 31 de dezembro de 2025. O valor, isso está no Processo 23.0.00139247-94 

6, no valor de R$ 35.000,00. Também pede uma transferência no Ofício 32/2025, 95 

despacho 32005978, do Projeto Usina de Oxigênio, Resolução 116/2022, Certificado 96 

015/2022, vencimento em 31 de dezembro de 2024. O Processo SEI é o 97 

22.0.000143397-4 para o Projeto Modernização, na Resolução 08/2023, Certificado 98 

01/2023, para o processo também 23.0.00139247-6, no total de R$ 97.915,00. Então, 99 
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são duas transferências. O projeto modernização tem um extrato, que é o documento 100 

31746450, no valor de R$ 23.258,63. Então, em análise ao solicitado pela OSC e com 101 

base na Resolução 180, em seu artigo 17, a comissão é de PARECER FAVORÁVEL à 102 

transferência de recursos entre os projetos, que totaliza o montante de R$ 132.915,00. 103 

Alguma dúvida? Nenhuma dúvida? Então, a gente pode votar, Fátima. Fátima Gicele 104 

Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Então, quem estiver de acordo com o 105 

parecer da câmara levanta a mão. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de 106 

Educação e Assistência  UBEA: Eu estou me abstendo. Fátima Gicele Anflor Alves, 107 

Instituto Pró-Saúde  IPS: Anelise da PUC se abstém. Todos de acordo com parecer 108 

favorável da Câmara de Projetos, com exceção da Anelise, que se abstém. Certo? 109 

APROVADO O PARECER FAVORÁVEL À TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS 110 

ENTRE PROJETOS, COM 01 ABSTENÇÃO. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 111 

Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Então, a Câmara de Projetos tinha esse, era 112 

necessário quórum para que a gente pudesse fazer. A única ressalva que eu faço aqui é 113 

que teria que ser em duas resoluções ou uma resolução bem com as informações, tá, Lu? 114 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS: Era essa a minha pergunta, se seriam 115 

necessárias duas resoluções ou poderia ser feita em uma? Sônia Rejane dos Santos 116 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: É, eu sugiro, para evitar lá na frente 117 

alguma complicação, que sejam duas. Embora a gente esteja trabalhando no mesmo 118 

projeto, mas eu sugiro duas. Por isso que eu já fiz os quatro em separados ali. Fátima 119 

Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Obrigada, Sônia. Então, agora a gente 120 

vai para a Câmara de Assessoramento. Neli, tu quer falar sobre o edital?  121 

- CÂMARA DE ASSESSORAMENTO:  122 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Primeiro, boa tarde a todos, todas. 123 

É mais um comunicado, dizer que a gente está na finalização do projeto técnico do 124 

edital, que está bastante demorado. A gente sabe, mas é que a gente depende de 125 

informações da própria secretaria, que a Rochele ficou de, enfim, buscar e nos passar 126 

para que a gente conclua o projeto técnico. Imagino que na próxima semana a gente 127 

deva concluir e aí fazer o encaminhamento para a Procuradoria, aí depois, com o OK da 128 

Procuradoria, a gente volta a trazer ele para o pleno. Mas é só a título de informação 129 

mesmo, porque é um período de férias, a gente entende que as pessoas têm uma agenda 130 

um pouco diferente, nem todo mundo se dispõe a fazer reunião durante as férias. Então, 131 

a gente está com um pouquinho mais de dificuldade para conseguir esses dados e fazer a 132 
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conclusão. Mas, no nosso entendimento, pelo menos da comissão, ali do GT, é que a 133 

gente está na fase de conclusão do projeto técnico. Fátima Gicele Anflor Alves, 134 

Instituto Pró-Saúde  IPS: Alguém quer perguntar? Carlos Fernando Simões Filho, 135 

Secretaria Municipal de Governança Local  SMGOV: A gente poderia receber o 136 

esboço para verificar as dimensões que essa chamada pública vai estar possibilitando a 137 

apresentação de propostas? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Olha, 138 

Simões, eu acredito que não tem problemas, são os mesmos eixos. A gente manteve os 139 

eixos que foi votado no pleno. A única coisa que se retirou, conforme a própria 140 

orientação da Procuradoria, era a questão da pesquisa, que ela pediu que fosse feito em 141 

outro edital, que não um edital de serviços, de prestação de serviços, que fosse feito 142 

outro edital somente para a pesquisa. Os demais eixos todos nós mantivemos e acredito 143 

que assim que a gente tiver essa conclusão, com os dados, não tenha nenhum problema 144 

da gente encaminhar para a plenária, mesmo nesse meio tempo que ele vai para a 145 

Procuradoria, ele pode também ir para o pleno, enfim, as pessoas lerem 146 

individualmente. Obviamente, a gente não vai trazer o projeto técnico para dentro da 147 

plenária, neste momento, antes dos apontamentos, enfim, que a Procuradora fizer, 148 

porque depois, quando ele voltar da Procuradora, a gente vai trazê-lo novamente, né? 149 

Então, eu acho que a gente disponibiliza para quem quiser ler individualmente e quando 150 

voltar da Procuradora a gente traz para a discussão na plenária. Não sei, opinião minha. 151 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local  152 

SMGOV: É, eu gostaria de receber esse esboço agora que está indo para a Procuradora, 153 

para a gente poder, ainda, dar uma última análise, porque depois que passar por ela 154 

também, mesmo chegando na plenária, a gente corre o risco depois de não conseguir 155 

contemplar aquilo que a gente avalia que possa ter sido incluso. E também na nossa 156 

ideia tirar mais tempo do que já perdemos aí com essas férias das pessoas, né? Neli 157 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, sim, eu entendo e também 158 

considero isso, hoje de manhã ainda a gente falava do quanto isso tem sido demorado, a 159 

busca dos dados, né? Mas, enfim, é processo, mas deixa a gente concluir, imagino que 160 

na próxima semana a gente já tenha esse esboço já com os cálculos e dados do IBGE, 161 

que o pessoal do IBGE nos prometeu na primeira semana de fevereiro os dados, que a 162 

Larissa buscou, os dados da população idosa por bairro de Porto Alegre. Então, para nós 163 

isso é bastante importante até para saber quantos projetos, quantas propostas em cada 164 

região a gente pretende lançar no edital. Então, com essa finalização, sim, não tem 165 
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problema nenhum em disponibilizar. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde 166 

 IPS: Isso. Vamos esperar terminar lá, fazer os ajustes finos que a gente precisa e 167 

depois a gente compartilha com vocês. Certo? Mais alguém quer colocar alguma 168 

questão? Então, podemos encerrar o pleno de hoje? Quero agradecer imensamente o 169 

esforço de todos estarem aqui presentes para a gente fazer as votações, por aguardarem 170 

até termos quórum. Muito obrigada pela presença de todos. Tchau, meninas. Até a 171 

próxima! Boa semana e cuidem-se. 172 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 173 

Idoso, às 15h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 174 

225257/2003  1634 FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade. 175 


